



Le RN, outil de la répression du mouvement social : non aux intimidations ! Soutien à nos camarades convoqué.es au commissariat de Bourg

vendredi 12 mai 2023, par [CGT educ'action](#)



Depuis le 5 avril 2023, plusieurs de nos camarades ont reçu à leur domicile des convocations au commissariat de police de Bourg-en-Bresse, pour répondre des prétendus délits « d'entrave au droit de manifester », « outrage » et « violences » à l'encontre du député d'extrême-droite Jérôme Buisson (RN). Ces accusations font suite à la plainte déposée par le représentant du Rassemblement national après la manifestation du 31 janvier 2023 contre la réforme des retraites. Ce jour-là, ce dernier était venu faire de la provocation en s'intégrant au défilé intersyndical, entouré d'une dizaine de ses "supporters" ainsi que de son garde du corps. Plusieurs manifestants les avaient invités à quitter le cortège, sans provoquer d'incident majeur.

L'intersyndicale de l'Ain refuse de rester silencieuse face à l'injustice et aux intimidations d'État. Elle dénonce les basse manœuvres de l'extrême droite, rappelle que le RN n'a rien à voir avec le mouvement social ni rien à faire dans nos manifs, et appelle à un rassemblement devant le commissariat de Bourg-en-Bresse le 26 avril dès 8h pour soutenir nos camarades.

LE COMMUNIQUE COMPLET DE L'INTERSYNDICALE DE L'AIN :



Le RN, outil de la répression du mouvement social : non aux intimidations !

Depuis le 5 avril 2023, plusieurs de nos camarades ont reçu à leur domicile des convocations au commissariat de police de Bourg-en-Bresse, pour répondre des prétendus délits « entrave au droit de manifester », « outrage » et « violences » à l'encontre du député d'extrême-droite Jérôme Buisson (RN).

Ces accusations font suite à la plainte déposée par le représentant du Rassemblement national après la manifestation du 31 janvier 2023 contre la réforme des retraites. Ce jour-là, ce dernier était venu faire de la provocation en s'intégrant au défilé intersyndical, entouré d'une dizaine de ses « supporters » ainsi que de son garde du corps. Plusieurs manifestants les avaient invités à quitter le cortège, sans provoquer d'incident majeur.

La suite leur a donné raison, le député d'extrême-droite s'étant répandu sur les réseaux sociaux, se passant en victime, alors que son seul objectif était de « faire le buzz », à des fins de récupération politique.

Comme l'expliquait l'intersyndicale de l'Ain dans son communiqué de presse du 4 février 2023, « nos actions ne peuvent en aucun cas servir une forme quelconque de récupération politique, surtout par ceux avec qui nous ne partagerons jamais les mêmes valeurs, et qui sont contraires à notre démarche syndicale ».

Toutes les organisations syndicales exigent le classement sans suite de ces plaintes sans fondement, destinées à intimider les militants syndicaux, dans la droite ligne de la répression du mouvement social engagée par le ministre de l'intérieur Gérard Darmanin. Nous refusons de rester silencieuses face à l'injustice et les intimidations d'Etat.

Nous appelons l'ensemble des salarié·es, militari·es, personnes représentant syndicats et associations, à manifester leur soutien à nos camarades.

Nous dénonçons ces basses manœuvres de l'extrême-droite, et rappelons que le Rassemblement National n'a rien à voir avec le mouvement social, et n'a rien à faire dans nos manifs.

**TOUTES ET TOUS
DEVANT LE COMMISSARIAT DE BOURG EN BRESSE
LE 26 AVRIL dès 8H
POUR SOUTENIR NOS CAMARADES !!!**

CAISSE DE SOLIDARITÉ

A l'heure actuelle, l'accompagnement par un avocat de nos cinq camarades s'élève à 1600€. Une cagnotte en ligne a été ouverte. L'intégralité des versements faits sur cette cagnotte servira au financement des frais d'avocat.

- Pour [soutenir financièrement les 5 camarades convoqué.es \(frais d'avocat\), c'est ici !](#)

POURQUOI LE RN N'A RIEN À FAIRE DANS NOS MANIFS

- Tract antifasciste CGT

COMBATTRE L'EXTRÊME DROITE, CE MOUVEMENT MORTEL POUR NOTRE DÉMOCRATIE



Hier comme aujourd'hui, les syndicalistes se doivent d'être dans l'action au quotidien contre la propagation des idées d'extrême droite. Au quotidien, dans le cadre du travail, mais aussi au sein de nos cercles amicaux et familiaux, la bataille des idées est rude face aux mensonges et thèses conspirationnistes qui se développent dans un environnement de néolibéralisme violent, de pandémie mondiale et maintenant de guerre.

La banalisation des idées d'extrême droite (ED) est donc un véritable fléau et c'est en partant du passé, de l'histoire sociale, de nos analyses et propositions que nous combattons résolument l'extrême droite, ses idées, ses pratiques. Il est donc nécessaire de faire savoir à quel point l'ED est dans le camp du capital: la stratégie de classe envers les travailleurs en reprenant des thématiques sociales se tend qu'à un objectif électoral.

Face à une mondialisation capitaliste sans règles environnementales et sociales, l'ED veut mettre en place un capitalisme national de taille moyenne en se présentant même d'être l'ennemi du grand capital et des «mondialistes et écologistes».

Rien à attendre pour les personnes ne vivant pas de leur travail. Leur ambition unique est la conquête de pouvoir et la mise en place d'un État fort – les questions programmatiques ont toujours été secondaires pour les fascistes.

Il suffit de regarder un de leur dernier vote au Parlement européen qui a adopté il y a quelques mois à une large majorité (443 R, 190 C, 58 A) des amendements qui amélioreraient grandement le projet initial de la Commission européenne sur les salaires minimums en Europe: les votes du Rassemblement national (23 députés) sont suffits avec 100 % du groupe RN qui a voté contre les amendements tout comme – leurs amis belges d'ailleurs!

Face à une ED dont le principal mouvement, le Front national, rebaptisé Rassemblement national en 2018, réussit à passer de 4,5 millions de suffrages aux présidentielles de 2017 à 30,8 millions au second tour des dernières présidentielles, la contamination par les idées d'extrême droite de nombreux électeurs attire un récent regard depuis la chute du nazisme et la fin du pétainisme.

Malheureusement, les femmes issues des milieux précaires et dévalorisés, à prédominance féminine, votent désormais surtout pour les partis d'extrême droite que les hommes, ce qui renforce l'ambition de normalisation de ce parti. Leurs affiches démontrent aussi leur stratégie par le changement de ton, la disparition de leur logo, également du terme «Le Pen» et son remplacement par «ma

France» avec le message positif «après» et dernièrement un changement radical avec l'absence de la couleur bleue et du terme «France».

L'actualité politique vient encore aggraver ce phénomène de popularité des représentants de cette extrême droite néofasciste, raciste et fasciste en la personne de Zemmour qui vient, lui, sur «le marché de l'ED» en reprenant les thèses de Le Pen père ainsi que ses anciens amis et rivaux, mais aussi en attirant des élus du RN. Il développe la thèse du «grand remplacement», qui ne repose d'ailleurs que sur des faits objectifs mais bariés de des déclarations et une xénophobie et un racisme assumés.

LES QUESTIONS ÉCONOMIQUES ET SOCIALES, CHEVAL DE TROIE DU NÉOFASCISME

Les questions économiques et sociales pour le RN sont le cœur de l'ambition de normalisation du FN.

Mais attention, le FN conducteur est toujours la préférence nationale rebaptisée «priorité» nationale, avec comme fond de conscience l'immigration, cause de tous nos maux et de nos maux économiques et sociaux! Qu'il y ait un, deux ou cinq millions de chômeurs, c'est toujours la faute des immigrés.

Ce vieux parti d'extrême droite joue la partition de l'apartheid et de la déségrégation pour aller chercher le vote populaire. Cependant, au-delà des slogans affichés qui présentent l'immigration comme sociale, rien ne sert en cause les inégalités en pleine expansion dans la société française. Prenons les salaires: la vielle recette libérale de l'exonération de cotisations sociales patronales est proposée, rien sur la hausse du Smic, rien en faveur de la réduction du temps de travail, rien en faveur de nouveaux droits pour les retraitants des salariés...

Prenons la retraite: la non plus rien de progressiste, et il faudra bien bosser quarante ans pour obtenir une pension

- Tract antifasciste "Le Rassemblement national (RN) n'a RIEN à faire dans nos manifs (contre la réforme des retraites Macron)" de l'Action Antifasciste de l'Ain (dont fait partie la CGT Educ'action de l'Ain)



NON au Rassemblement national (RN) dans nos manifs

Le FN devenu RN, parti d'extrême-droite raciste et fasciste créé par d'anciens SS et membres de l'OAS, n'a RIEN à faire dans nos manifs. Derrière le fascisme construit appartenant par ses leaders, c'est toujours la même haine des étrangers, mais aussi des syndicalistes, féministes, écologistes...

QUELQUES IDÉES RECUES, PARFOIS RÉPANDUES JUSQU'EN PARMIS NOUS :

"Refuser les fascistes, n'est-ce pas être fasciste nous-mêmes ?"

Non, le fascisme ce n'est pas simplement refuser de parler avec des gens. C'est une idéologie qui prétend régénérer une "nation" imaginée en regroupant par la violence d'étrangers jugés indésirables, pour leur couleur de peau, leurs origines plus ou moins supposées, leur orientation sexuelle... Face à cette idéologie, pas de discussion possible: l'indolence est au cœur même de son projet politique.

"Refuser le RN, n'est-ce pas dévaloriser la mobilisation?"

Non, il ne s'agit pas de faire la police de la parole dans nos manifs, mais de refuser la présence d'un groupe fasciste idéalisé cherchant à récupérer politiquement la mobilisation. Faire cela, ce n'est pas dévaloriser la mobilisation, au contraire: c'est tenir à distance de celle-ci des politiciens qui dévalent les gens en "bons français" contre "étrangers", "bons travailleurs" contre "chômeurs assistés" ou "syndicalistes", etc. Des collectifs de sans-papiers étaient présents dans la manifestation parlementaire du 21 janvier, et sont les bienvenus dans nos collectifs: les travailleurs immigrés, occupant souvent les emplois les plus pénibles, travaillant souvent en cantine, sont très pénalisés par la réforme des retraites. Les sans-papiers, eux, ne peuvent espérer une retraite que par la régularisation.

"Tous les opposants à Macron sont les mêmes, non?"

L'opposition du RN est facile. En 2022, Le Pen a retiré la retraite à 60 ans de son programme. Elle propose un nombre d'années à 40, pas de le rétablir à 37,5. Son «départ à 60 ans» ne concerne que ceux et celles qui sont arrivés au travail avant 20 ans... Pire, les pensionnaires entrant dans le monde du travail à 25 ans devraient cumuler 42 années... pour partir, donc, à 67 ans! Le Pen veut aussi attacher le principe de cotisation sociale, notamment en excluant les pensionnés une baisse des "cotisations sociales" dans la ligne de la politique de Macron. De plus, le FN avait longtemps soutenu la retraite à 65 ans, ses députés poussaient leur par approuver la réforme ou s'abstenir. Le programme du FN/RN sur la question change selon le vent du vent...

"Tant qu'ils ne font que manifester, ils ne dérangent personne"

Si, ils dérangent les syndicalistes: nous ne dépendons pas les mêmes valeurs? Philippe Martinez (CGT), 78, ne sont pas les bienvenus? Laurent Berger (CFO), 71, même chose n'a pas le plaisir dans nos collectifs? Union Syndicale Solidaires. "Nous ne laisserons pas l'extrême droite défigurer la (...) stratégie de division du monde du travail" de division du corps social", baron Tetta (PSU).

L'IMPOSTURE DES ÉLUS RN: EN 2022 À L'ASSEMBLÉE NATIONALE ILS ET ELLES ONT VOTÉ...

- **CONTRE** l'augmentation du Smic à 1.500 €.
- **CONTRE** l'indexation des salaires sur l'inflation.
- **CONTRE** l'encadrement des salaires.
- **CONTRE** le blocage des prix de première nécessité.
- **CONTRE** la gratuité des premiers mois d'impôt.
- **CONTRE** la gratuité des cantines et des fournitures scolaires pour les plus modestes.
- **CONTRE** la modification des petites retraites.
- **CONTRE** la garantie d'autonomie à 1.063 euros.
- **CONTRE** le gel des prix des loyers.
- **CONTRE** l'augmentation des hébergements d'urgence.
- **CONTRE** le rétablissement de l'ISF.
- **CONTRE** la taxe sur les superprofits.
- **CONTRE** la taxe sur les revenus supérieurs à 5 millions d'euros.
- **CONTRE** l'augmentation de la TVA sur les produits de luxe.
- **CONTRE** le recrutement de sapeurs-pompiers et la revalorisation de leurs salaires.
- **CONTRE** 1 milliard € à la lutte contre les violences faites aux femmes...
- **POUR** la fin des droits au chômage après abandon de poste.
- **POUR** l'arrêt des allocations chômage pour qui refuse un CDI à la fin de son CDD.
- **POUR** réduire les droits au chômage des étrangers hors UE.
- **POUR** interdire la présence d'étrangers au sein des RP.
- **POUR** limiter le droit de vote des travailleurs précaires aux électeurs professionnels.
- **POUR** la hausse de déqualification des heures supplémentaires.
- **POUR** la suppression de la redevance audiovisuelle.
- **POUR** l'abolition de l'achat de mangas du passé culturel.

Pour toutes ces raisons, dans d'autres départements, d'autres villes, des collectifs antifascistes, inter-organisations ou intersyndicaux tels que le collectif VISA refusent la présence du RN dans les cortèges contre la réforme des retraites. Nous la refusons aussi.

*Sources : Les Alternatives attendues, le collectif VISA Ain, CNET - CST Education ET, Salaires 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197, 198, 199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 327, 328, 329, 330, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 359, 360, 361, 362, 363, 364, 365, 366, 367, 368, 369, 370, 371, 372, 373, 374, 375, 376, 377, 378, 379, 380, 381, 382, 383, 384, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

LA CGT : RÉSOLUTION ANTIFASCISTE, HIER COMME AUJOURD'HUI

- Retour sur la journée d'études de 2022 organisée par l'IHS (Institut d'Etudes Sociales) de la CGT :



- 19 fiches d'analyse - campagne contre l'extrême droite de la CGT. Cliquez sur l'image pour accéder à l'intégralité du document :

Fiche n°1 / Fiche générale — Campagne contre l'extrême droite

LES « ENGAGEMENTS PRÉSIDENTIELS » DU FN DES PROMESSES APPAREMMENT FAVORABLES AUX TRAVAILLEURS MAIS FONDAMENTALEMENT PATRONALES

Les 144 propositions du FN pour la campagne présidentielle de 2017 confirment, une fois de plus, que le parti d'extrême droite ne change pas, ni sur le fond ni dans sa démarche.

Suite à la présentation de ces propositions, le « programme » du FN a été retiré de son site. Ne figurent plus dans la rubrique « Le projet » que les 144 engagements présidentiels de Marine Le Pen.

Il s'agit d'une ébauche de « programme », par ailleurs peu chiffrée et qui pourrait être modifiée au gré des circonstances.

Sur les questions économiques, on y retrouve, pile-inhée, des promesses fortifiées adressées aux salariés (hausse du pouvoir d'achat, réduction de l'âge de départ à la retraite, etc.), tantôt adressées au patronat et aux riches (baisse de l'impôt sur les sociétés, réduction des cotisations sociales des employeurs...). Mais sur le fond, les propositions du parti d'extrême droite s'inspirent d'une logique profondément patronale.

Le FN ne fait pas de proposition concrète pour le financement de la plupart de ses mesures adressées aux salariés. Par conséquent, son positionnement relève plutôt de la posture. En revanche, il prend des engagements fermes à l'égard des propriétaires des entreprises et des plus fortunés.

Sur le fond, le FN demeure un parti pro-capitaliste, anti-immigrant, ségrégationniste : nulle part le système d'exploitation capitaliste n'est mis en cause. Au contraire, plusieurs engagements confirment l'attachement du parti d'extrême droite à ce système.

Vieilles idées habillées différemment

Vieux mot d'ordre cher au parti d'extrême droite, la « préférence nationale » ne figure pas en tant que telle dans ses « nouvelles propositions ». Elle transparaît cependant à travers plusieurs mesures :

- L'inscription dans la Constitution de la « priorité nationale » qui consiste à donner la priorité – voire l'exclusivité – aux Français-e-s pour accéder à un certain nombre de prestations de service public (en matière de santé, de logement, de protection sociale, de politique familiale, etc.)
- L'instauration d'une « taxe sur l'embauche de salariés étrangers » ;
- la suppression de l'aide médicale d'État (AME) pour les « étrangers sans papiers » ;
- la suppression du droit du sol...

De la même manière, la « sortie de l'euro » ne figure plus explicitement parmi les propositions du FN. Il s'agirait désormais du « rétablissement d'une monnaie nationale, levier de notre compétitivité ».

Le FN reprend des idées des libéraux tout en les récitant verbalement

Le FN demeure un parti opportuniste et démagogue. Les promesses sont faites en fonction du climat politique et social, sans cohérence entre elles. En effet, la cohérence et la pertinence ne sont pas un souci pour le parti d'extrême droite. La seule chose qui compte pour le FN est de gagner des voix.

- Il prétend ainsi vouloir « recroquer 40 milliards d'euros aux Français », en baissant par exemple l'impôt sur le revenu pour les trois premières tranches et en décaissant les heures supplémentaires.